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Fernando Palacio

La construcción de la paz
Fernando Palacio, nació en San Juan y se graduó 
en la Licenciatura en Relaciones Internacionales 
de la Universidad Católica de Córdoba. En fe
brero de 2009 cumplió cinco años como becario 
en la Universidad de Tokio para Asuntos Inter
nacionales. Desde Japón, dialogó con Alumni 
UCC sobre su experiencia como egresado.

¿Cómo es su experiencia en Japón como 
becario, hace ya casi 5 años?
En abril de 2004 obtuve la beca de investigación 
del Ministerio de Cultura, Educación y Cien
cia de Japón. Funciona de un modo similar al 
Conicet, pero para extranjeros. Desde ese mo
mento vivo en Tokio y estudio en la Universidad 
de Tokio para Asuntos Internacionales dentro 
de un programa llamado Estudios de la Paz y 
los Conflictos. Este es un programa organiza
do principalmente en ingles cuyo alumnado es 
mayoritariamente extranjero, y en particular de 
países con serios conflictos armados, por esto 
he compartido mis clases con personas de Irak,
Afganistán, Líbano, Nigeria, Birmania, Vietnam,
Sri Lanka, Timor Oriental, Indonesia y Nepal, 
entre muchos otros.
Desde que entré en el programa he terminado 
con el master, esto en los dos primeros años, y 
ahora estoy en la última etapa del doctorado, es 
decir en el tercer año. El área en la que investi
go es sobre los derechos del niño y mi foco ha 
sido Birmania (Myanmar). Particularmente mi 
trabajo está enfocado en los niños soldados y, 
en especial en los que están enlistados en el ejér
cito nacional birmano, que es el que mas niños 
soldados tiene en el mundo.
La experiencia ha sido increíblemente enrique- 
cedora, aunque no siempre fácil. Vivir en Japón 
de nuevo (obtuve una beca llamada JASSO por 
medio de la UCC en 1998 por la cual vine a es
tudiar a la universidad de Sophia por un año) 
me ha dado la oportunidad de disfrutar de este 
país que me ha acogido maravillosamente y al 
cual estoy eternamente agradecido, no solo me 
ha ofrecido la oportunidad de continuar con mis 
estudios sino que me ha permitido conocer mu
cho más sobre el tema general de la guerra y las 
formas de construcción de la paz.
Vivir en Japón ha significado mucho más que lo 
meramente académico y cultural, estar inmerso 
en el programa en el cual estoy me hadado, por Fernando con refugiados y  monjes después de la  revolución azafrán en el 2<M
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ejemplo, la posibilidad de participar en dos proyectos de investigación sobre 
Peace Building en Timor Oriental e Indonesia (financiado por la Cancillería japo
nesa) y otro sobre Construcción de una Cultura de Paz en Camboya (financiado 
por UNESCO) los dos en el año 2005, mientras que pude participar en una pa
santía en Bangkok, Tailandia por tres meses en una organización llamada Forum 
Asia para Desarrollo y los Derechos Humanos.

Su trabajo académico incluye viajes para realizar estudios de campo, 
y al mismo tiempo en esos lugares se generan oportunidades para co
laborar en diversas organizaciones.
Durante los años 2007 y 2008 tuve también la posibilidad de hacer el trabajo de 
campo para mi tesis doctoral en Tailandia por aproximadamente dos años. La 
experiencia tuvo dos instancias: la primera en Bangkok donde realicé una pasan
tía en la Oficina Regional para el Sudeste Asiático y el Pacífico de UNICEF, en el 
área de Protección Infantil y específicamente en el tema de estrategias regiona
les de protección infantil contra la violencia; y la segunda fue en la frontera entre 
Tailandia y Birmania, donde participé de dos pasantías simultaneas en dos orga
nizaciones de derechos humanos Birmanas (Yoma3, especializada en obtención 
de noticias desde el interior de Birmania y Human Rights Documentation Unite 
que realiza una tarea de documentación de violaciones a los derechos humanos 
en Birmania, una recopilación que tiene la forma de un anuario, pero que tiene 
la magnitud y la importancia del reporte Nunca Más realizado en Argentina 
luego de la última dictadura militar).
Durante el tiempo que viví en la frontera también tuve la posibilidad de apoyar 
algunos proyectos humanitarios en los campos de refugiados birmanos en te
rritorio tailandés.
Desde el punto de vista humano y profesional, ésta ha sido una experiencia que 
ha marcado mi vida para siempre.

Fernando cuenta que su formación en la UCC le brindó no solo la base en 
Relaciones Internacionales, sino también "la posibilidad de lanzarme a una ex
periencia internacional de este tipo, claramente la posibilidad de estudiar en 
Sophia fue una primer apertura y por otro lado debo reconocer el alto nivel 
académico, que cuando comparado con otros países resulta evidente. La UCC 
me dio herramientas que me han sido muy útiles a la hora de integrar y abordar 
temas complejos como la guerra y sus consecuencias más directas, sus impactos, 
la ayuda humanitaria desde el punto de vista académico, la política internacional 
como determinante de la acción o de la inacción".

¿Cómo graduado, cuál es la relación que le interesaría establecer con 
la UCC ?
Creo que sería bueno que la UCC tuviera más actividades de extensión. Cuando 
era estudiante pensaba que la universidad, o al menos mi facultad estaba en su 
burbuja, no había actividades en ese momento que conectaran a los estudiantes 
con la vida cotidiana.
Creo también que sería muy útil para la universidad, tal vez en especial para mi 
facultad, entrar en contacto con mi facultad en Tokio, hay un área llamada Glo
bal Campus que trabaja en coordinación con universidades de todo el mundo, 
principalmente de Asia, pero sería interesante explorar esa posibilidad. Si puedo 
ser útil estoy dispuesto.
Si hay algo que yo pueda hacer por la UCC también estoy dispuesto. En este 
momento me resulta difícil pensar en que relación me gustaría entablar con la 
UCC, pero sería definitivamente positivo "volver a las raíces" de algún modo.»

U niversidad Católica de C órdoba



ALUMNI UCC entrev ista

Marco Soletti

Hacer realidad las posibilidades

Marco Soletti es Ingeniero Industrial, se graduó en la UCC en el 2008. Actual
mente trabaja en el área de Planeamiento Comercial de Ternium Siderar del 
Grupo Techint. Desde su oficina, respondió las preguntas de Alumni UCC.

¿Qué inquietudes lo movilizaron para elegir esta profesión?
Al comenzar mis estudios, buscaba algo que me permitiera tener una visión 
amplia de lo que era una empresa, pero que no se redujera a lo administrativo, 
ya que esto se puede adquirir perfeccionándose con un MBA, por ej, sino que 
también me mostrara una parte técnica del asunto, por lo que elegí Ingeniería 
Industrial.

¿Cómo se articulan esas inquietudes con su presente laboral?
Hace un año, cuando me recibí, comencé a trabajar a través de una pasantía de 
verano. Ingresé en Ternium Siderar (Grupo Techint), en el área de Planeamiento 
Comercial, donde desarrollamos la estrategia de Pricing de la compañía y ha
cemos cuentas de rentabilidad de los productos teniendo en cuenta el costo de 
oportunidad de los mismos, entre los temas más destacados. Ternium es una 
multinacional líder en Sud América en producción de Acero plano (chapa). Sus 
productos son de aplicación en la industria Automotriz, Construcción, Agroin- 
dustrias, Alimenticias (hojalata), etc.

Marco considera que la UCC contribuyó en su formación en dos aspectos, es
pecialmente. En primer lugar, considera que la universidad le brindó "un gran 
índice, en el cual, ante problemas de la vida profesional, uno puede recurrir en 
busca de contactos, libros, etc. El secreto está en la organización y flexibilidad 
con la que uno puede actuar, siempre guiado por el sentido común". En segun
da instancia, la UCC según su opinión, aporta "una estructura de razonamiento 
para el planteo y solución de problemas".

Marco quiere seguir en contacto con la UCC: "Me gustaría en un futuro no muy 
lejano poder vincularme a la UCC para desarrollarme como docente, poder co
municar y transmitir conocimiento a los nuevos profesionales. Siempre quise ser 
profesor, y las experiencias que tuve como ayudante alumno me confirmaron 
que este debía ser un ítem en mi carrera".'


